Résumé du PFE : Sous-titre : L’influenza aviaire :
Étude bibliographique sur la situation mondiale actuelle

Resumé
[bookmark: _GoBack]L'influenza aviaire (IA) est une maladie grave causée par les virus Influenza de type A, qui sont des agents pathogènes majeurs chez les oiseaux sauvages et domestiques, ainsi que chez l’homme, avec des conséquences significatives sur la santé publique et animale. Cette étude examine l'historique de l'IA, en mettant l'accent sur les pandémies majeures telles que la grippe espagnole de 1918 et la grippe asiatique de 1957. Elle explore également les modes de transmission, les signes cliniques et les lésions causées par le virus, ainsi que l'impact économique des épizooties d'IA sur l'industrie avicole et les échanges commerciaux. L'IA est une menace sanitaire mondiale, capable de se propager rapidement à travers les populations aviaires et humaines. Les souches hautement pathogènes du virus peuvent entraîner une mortalité élevée chez les oiseaux, ainsi que des pertes économiques significatives pour l'industrie avicole et les pays exportateurs de produits avicoles. Cette étude souligne l'importance de la surveillance épidémiologique et virologique pour détecter l'apparition de variants potentiellement pandémiques, ainsi que la mise en place de mesures de prévention et de contrôle efficaces pour protéger la santé publique et animale. Enfin, elle met en lumière les conséquences économiques à long terme des épizooties d'IAHP sur les échanges commerciaux et l'industrie avicole.

Abstract
Avian Influenza (AI) is a serious disease caused by type A Influenza viruses, which are major pathogens in wild and domestic birds, as well as in humans, with significant consequences for public and animal health. This study examines the history of AI, focusing on major pandemics such as the Spanish flu of 1918 and the Asian flu of 1957. It also explores the modes of transmission, clinical signs and lesions caused by the virus, as well as the economic impact of AI epizootics on the poultry industry and trade. AI is a global health threat, capable of spreading rapidly through avian and human populations. Highly pathogenic strains of the virus can cause high mortality in birds, as well as significant economic losses forthe poultry industry and countries exporting poultry products. This study underlines the importance of epidemiological and virological surveillance to detect the emergence of potentially pandemic variants, as well as the implementation of effective prevention and control measures to protect public and animal health. Finally, it highlights the long-term economic consequences of HPAI epizootics on trade and the poultry industry
